

La Mañana

VIERNES 6 DE
SEPTIEMBRE DE 2024

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Martí Batres Guadarrama, jefe de Gobierno de la Ciudad de México
PRESIDENTE

INFRESTRUCTURA

1. Indicó que el Tren Interurbano "El Insurgente" ya está funcionando desde Toluca, Estado de México, hasta Santa Fe, Ciudad de México; reiteró que en diciembre estará completamente terminado hasta la estación observatorio.

2. Martí Batres presentó un reporte del funcionamiento del Tren Interurbano "El Insurgente", detalló en la estación de Santa Fe hay taxi seguro, está el circuito interno de todo Santa Fe, hay rutas de transporte concesionado y hay líneas de la RTP. Destacó que ha tenido una gran afluencia desde su inauguración, ha permitido la movilidad de quienes viven en el Estado de México y laboran en la Ciudad de México; dijo que desde el comienzo del mes de septiembre se tiene un promedio de más de 20 mil usuarios diarios y el servicio tiene un intervalo de 15 minutos.

Proyectó un video con testimonios de los usuarios quienes expresan sentirse contentos por el servicio, destacaron el ahorro del tiempo en el recorrido comparado con otros transportes.

REFORMAS

1. Recordó que el 5 de febrero envió una iniciativa de reforma a la Constitución para evitar el maltrato a los animales; explicó que una vez aprobada, se puede hacer una ley secundaria, la cual tendría más valor legal que un decreto.

2. Reiteró que los amparos contra la reforma al Poder Judicial no tienen fundamento legal ni constitucional, dijo que sería una aberración y violación flagrante a la Constitución el que se detenga el proceso de análisis, discusión y aprobación; agregó que sería dejar de manifiesto que no les importa la democracia, la justicia y que solamente están pensando en sus intereses y que son partidarios de la corrupción. Insistió que la SCJN no puede detener un proceso legislativo, de hacerlo sería una intromisión burda.

Denunció que Claudio X. González está abiertamente hablándoles a los senadores para que voten en contra de la reforma, por lo que hizo un llamado a los senadores para que actúen con independencia y libertad; acusó que hay una campaña de desinformación y calumnias al respecto.

3. Recordó que en 2019 se hicieron modificaciones a la ley, con lo que se redujeron las comisiones que las Afores cobran a los trabajadores por la administración de sus fondos, con ahorros previstos por 166.5 mil millones de pesos a 2030, de los cuales se estima que al cierre del 2024, se acumulen 41.5 mil mdp. Afirmó continuará impulsando las 20 iniciativas de reforma que presentó el 5 de febrero de este año, las cuales corrigen todo lo que se impuso en el periodo neoliberal que es sinónimo de corrupción; retomó que la reforma judicial es para devolverle a la constitución lo que fue en sus orígenes.

Destacó que los órganos autónomos sirvieron nada más de parapeto y pantalla, insistió que la gente quiere elegir a los jueces, magistrados y ministros, pero que los neoliberales, sin ley y sin facultades, quieren imponerse y detener el proceso democrático del país.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Reiteró que se sigue manteniendo la relación con el Gobierno de EUA, explicó que sólo hubo una protesta respetuosa, abierta y franca, porque su embajador opinó sobre un asunto que solo corresponde decidir a los mexicanos; insistió que México es un país libre, independiente, soberano; y eso fue lo que se les aclaró.

TRANSPARENCIA

1. Manifestó que se están dando noticias falsas respecto a su reloj; aseguró que costaba 125 dólares en EUA cuando se lo regalaron hace más de seis años y no los 117 mil pesos que aseguran algunas publicaciones; adelantó que el 30 de septiembre rifará uno de sus relojes entre los periodistas que han cubierto sus conferencias matutinas.

2. Al arremeter contra la oposición, quien criticó que hay una aplanadora en el Congreso, recordó la "roqueseñal", además que hizo el priista Humberto Roque al celebrar el aumento del IVA en 1995; agregó que el exgobernador de Nuevo León, José Natividad González Parás, participó en el fraude cuando le robaron la presidencia en el 2006. Hizo alusión a dos frases del expresidente Ernesto Zedillo: "No me ha temblado la mano para tomar las decisiones que salvaran la economía"; y "tenemos que ajustarnos el cinturón".

3. Señaló que en el sexenio se lograron obtener 40 mil millones de pesos por el cobro de extracción de minerales, sin modificar la ley, los cuales fueron utilizados para dar mantenimiento a 175 mil escuelas públicas. Proyectó la lista de empresas que recibieron condonaciones de impuestos de 2007 a 2018, entre las que destacan Grupo Televisa, Grupo Banamex, Cemex, Grupo Carso, ICA, Grupo Salinas, Grupo Inbursa, General Motors, Grupo Bancomer, Alfa SAB de CV y Volkswagen.

Enumeró algunas de las reformas realizadas a la Constitución y al marco legal por el PRI y el PAN en beneficio de una minoría y en detrimento de la mayoría del pueblo, las cuales legalizaron el influyentismo, las injusticias y la corrupción.

PODER JUDICIAL

1. Adelantó que antes de que termine su Gobierno presentará un análisis sobre la actuación del Poder Judicial, destacó que este análisis incluirá cuántas órdenes de aprehensión no han autorizado los jueces, sobre todo cuando se trata de proteger a influyentes; cuántos presos hay sin sentencia; se informará sobre las liberaciones de presuntos delincuentes los fines de semana; y los amparos que "han otorgado en contra de las obras de su gobierno.

Expresó que si se aprueba la reforma judicial se devolvería la validez a la constitución," será un día de fiesta..."; insistió que el pueblo va a elegir, porque en la democracia el pueblo manda y decide.

GOBERNABILIDAD

1. Aseguró que ya empezó su mudanza de Palacio Nacional a su casa en Chiapas, destacó que se va a llevar entre 150 o 160 libros; afirmó que continuará viviendo en dicho recinto hasta el fin de su mandato.

2. Destacó que el Banco Mundial informó que 9.5 millones de mexicanos salieron de la pobreza durante su gobierno, agregó que entregará la Banda Presidencial a una mujer con mucho conocimiento, experimentada, sensible, honesta y que va a ser muy buena presidenta; quien en poco tiempo, será de las mejores del mundo.

P/C

SOLUTIONS LATAM

DATO ADICIONAL

Martí Batres informó que la Secretaría de Gobierno realizará la reconstrucción de los hechos del enfrentamiento entre policías y pobladores de Xochimilco; reiteró que tanto él como su gobierno rechazan la violencia; adelantó que hoy mismo se presentará un informe sobre lo ocurrido.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a los españoles que invadieron, sometieron y negaron todo el pasado glorioso de México, expresó: "A mucho orgullo soy naco, chinto e indio pata rajada de Macuspana".